

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Ante la falta de respuestas por parte del Gobierno, los trabajadores de la salud agrupados en la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipal (Confusam) anunciaron una movilización para los días 24, 25 y 26 de septiembre, con el fin de exigir mejoras en sus condiciones laborales.

Frente a este panorama, los diferentes municipios ya delinearon sus planes de contingencia para poder atender al público, asumiendo que el servicio no operará a su capacidad plena.

Es el caso de la Corporación Municipal de Valparaíso (Cormuval), desde donde pidieron a la ciudadanía asistir a los servicios de atención primaria únicamente en casos de emergencia.

Aun así, indicaron que los Centros de Salud Familiar (Cesfam) de la comuna funcionarán con turnos éticos en horario de 08.00 a 17.00 horas. Mientras, advierten que la atención estará suspendida en los Centros Comunitarios de Salud Familiar (Cecof) de Porvenir Bajo y Juan Pablo II, trasladándose la atención que no pueda ser reagendada a los Cesfam Quebrada Verde y Rodillillo.

En tanto, los centros de urgencia de la red de SAPU y SUR de Laguna Verde, funcionarán con dotación completa y en sus horarios habituales. Lo mismo pasará con la flota de ambulancias, que estará operativa para apoyar la red de atención.

Siguiendo con las medidas de contingencia, para asegurar el funcionamiento de los SAPU en la comuna, el plan de la Corporación Municipal de Viña del Mar para el Desarrollo Social (Cormuviña) apunta a turnos éticos en los Cesfam entre las 08.00 y 13.00 horas, garantizando la entrega de leche, medicamentos y atención a casos graves.

Misma situación se vivirá en la comuna de Quilpué, donde la alcaldesa Valeria Melipillán anunció turnos éticos que aseguren "la atención de las necesidades más urgentes de la comunidad".

En esa línea, la autoridad agregó que han gestionado "de



EN UN ENCUENTRO REALIZADO A FINES DE AGOSTO EN OLMUÉ, LOS FUNCIONARIOS DE LA SALUD MUNICIPAL DECIDIERON REALIZAR EL PARO NACIONAL.

Municipios anticipan turnos éticos para evitar colapso de la salud ante paro de Confusam

REGIÓN. Gremio de la salud municipal anunció movilización entre el martes y jueves, apelando a mejoras laborales. Cesfam funcionarán sólo en casos de urgencia.

"Es fundamental que las promesas del Gobierno se concreten, para que los funcionarios puedan retirarse de forma digna".

Nicolás Cubillos
 Presidente AFAPS Viña del Mar

"Es grave la cantidad de maltratos que sufre el personal de la salud a diario, lo que se ha ido incrementando con el paso del tiempo".

Carolina Chandía
 Presidenta Confusam Valparaíso

"Hay que asumir que \$330 al día no alcanzan para entregar buena salud a millones de familias que se atienden en consultorios y Cesfam".

Jorge Sharp
 Alcalde de Valparaíso

"Respaldamos la lucha de nuestros funcionarios de salud por mejorar las condiciones, así como la necesidad de mayor financiamiento".

Valeria Melipillán
 Alcaldesa de Quilpué

manera anticipada las agendas en nuestros centros y realizado la entrega temprana de medicamentos. Y ante cualquier consulta o inquietud, nuestros canales de comunicación estarán disponibles para informar a la comunidad".

En Concón, mientras tanto, los Cesfam también operarán con turnos éticos desde las 8 de la mañana hasta las 13.00 horas, según contó el alcalde, Freddy Ramírez, quien a su vez destacó que los "exámenes ya agendados se tomarán con normalidad y que los fármacos y alimentos se entregarán hasta las 12.30 de la tarde".

PRINCIPALES RECLAMOS

Como dirigente de la Confusam a nivel regional, Óscar Ortiz explicó que la decisión de paralizar se tomó en la conferencia nacional del gremio, realizada en agosto en Olmué, apelando "a que el Gobierno no cumplió con varias de las demandas planteadas".

Según contó, los principales reclamos apuntan "al incentivo al retiro que no se ha pagado en su totalidad, pero también a la falta de seguridad en los centros de salud, que se expresa en agresiones sufridas por funcionarios".

Respecto a los incumplimientos

en torno al incentivo al retiro, el presidente de la Asociación de Funcionarios de Atención Primaria de Salud (AFAPS), Nicolás Cubillos, manifestó "que es fundamental que las promesas del Gobierno se concreten, para que los funcionarios y funcionarias que han trabajado años en los servicios de salud puedan retirarse de forma digna".

Para Carolina Chandía, presidenta de la Confusam en la comuna de Valparaíso, es clave insistir en el tema de la seguridad. "Es grave la cantidad de maltratos que sufre el personal de la salud a diario, lo que se ha

ido incrementando con el paso del tiempo, mientras el Gobierno hace vista gorda", criticó.

AUTORIDADES APOYAN

Esta movilización fue bien recibida por el alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, quien planteó a las autoridades nacionales la necesidad de "asumir que \$330 al día no alcanzan para entregar buena salud a millones de familias que se atienden en consultorios y Cesfam de todo el país".

"El éxodo del sistema privado al sistema público, a propósito de la crisis de las isapres, requiere tomarse esta discu-



Municipio anuncia inversiones en el mobiliario de SAPU de Miraflores

En medio de los llamados a paro por parte de la salud municipal a nivel nacional, se dieron a conocer las malas condiciones de la sala de espera del SAPU de Miraflores Alto, en Viña del Mar. Según denunciaron usuarios, el lugar no cuenta con sillas, por lo que se utilizan cartones o trozos de chcolguán para poder acomodarse. El dirigente de la Confusam, Fernando Kursan, indicó sobre las denuncias que "lamentablemente hemos observado hace un tiempo la situación en Miraflores, especialmente con las sillas en la sala de espera. Incluso también las que están fuera bajo techo en la intemperie, esas están en un estado más deplorable".

Ante los reclamos, desde la Corporación Municipal Viña del Mar para el Desarrollo Social respondieron que en el marco de las diversas inversiones está la adquisición de nuevas bancas y sillas para el sector de espera del SAPU de Miraflores que ya está en proceso, para reponer el mobiliario que está deteriorado por diversos factores, entre ellos, el no cuidado por parte de algunas personas que acuden al centro de salud, por lo que el tema ya está en vías de reposición. ❧

sión en serio", añadió.

Mientras, la alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, declaró que "como municipio abierto y comprometido con la salud pública municipal, valoramos y respaldamos la lucha de nuestros funcionarios de salud por mejorar las condiciones, así como la necesidad de un mayor financiamiento, infraestructura y seguridad en los centros de salud, la cual, es una prioridad del municipio abierto de Quilpué". ❧